

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan analisis data dari penelitian yang dipaparkan pada bab-bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa konsep Pendidikan Islam dalam keluarga perspektif Kiai Bisri Mustofa meliputi beberapa aspek antara lain sebagai berikut:

1. Gagasan pemikiran pendidikan
2. Konsep Pendidikan Islam dalam keluarga
3. Ruang lingkup Pendidikan Islam dalam keluarga

Gagasan pemikiran pendidikan menurut Kiai Bisri Mustofa diantaranya yaitu: pengertian pendidikan, keluarga, dan hakikat Pendidikan Islam dalam keluarga.

Konsep Pendidikan Islam dalam keluarga yaitu sebuah gagasan, ide atau rancangan mengenai Pendidikan Islam dalam keluarga berdasarkan pemikiran dan pengalaman hidup Kiai Bisri Mustofa sehingga menjadi sebuah pengetahuan sekaligus pedoman bagi kaum muslim sebagaimana halnya dengan konsep Pendidikan pada umumnya. Dalam hal ini konsep Pendidikan Islam dalam keluarga berbasis pesantren yang notabnya tidak lepas dari tradisi mengaji (belajar Al-Quran-hadits dan kitab kuning).

Adapun ruang lingkup Pendidikan Islam dalam keluarga yaitu: orang tua sebagai pendidik dan anak-anak sebagai peserta didik, keluarga memiliki dasar atau landasan, aspek materi, metode dan tujuan pendidikan Islam dalam keluarga. Hal ini

agar nantinya dapat dipahami dan diterapkan oleh masyarakat luas perihal pendidikan Islam dalam keluarga tanpa meninggalkan nuansa keislaman.

B. Rekomendasi

Menurut peneliti, studi Pendidikan Islam dalam keluarga yang di gagas oleh Kiai Bisri Mustofa relevan dan praktis untuk diterapkan dalam kehidupan serta fleksibel, artinya bisa dijadikan rujukan dalam membina rumah tangga mengikuti perkembangan dan perubahan zaman, namun peneliti memiliki harapan untuk kedepannya agar peneliti lain ikut berkontribusi melakukan penelitian selanjutnya terkait dengan konsep Pendidikan Islam dalam keluarga melalui kajian dan studi para tokoh atau cendekiawan muslim lainnya yang mampu menghasilkan gagasan baru yang fleksibel di masa selanjutnya tentunya sudah mengalami perubahan zaman seiring dengan kemajuan pengetahuan dan teknologi (era milenial).